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ПЕРЕРАбОТКА

В фокусе: отечественные 
технологии для нефтехимии и 
газопереработки
17 марта в г. москва состоится 
Российский нефтегазовый 
Саммит «Нефтехимия и 
газоперарботка». Подробнее 
о мероприятии и тенденциях 
в части импортозамещения 
технологий и оборудования 
для газоперерабатывающей 
промышленности расскажут 
Антон мицык, Управляющий 
компанией ЭНСО, и Анастасия 
белгородская, руководитель 
проекта «Нефтехимия и 
Газопереработка»

В дискуссиях экономистов в последнее 
время часто звучит мнение, что нефтехи-
мия способна стать новым локомотивом 
роста. Согласно данным Росстата, химиче-
ское производство по предварительным 
итогам 2016 года прибавило 3,5% (в то вре-
мя как промышленность в целом — вырос-
ла всего на 0,8%). Какой информационный 
фон предшествует проведению Саммита — 
какие отраслевые события и проекты мож-
но назвать знаковыми?

На наш взгляд, у нефтехимической от-
расли России действительно огромный 
потенциал для роста. Среди ключевых от-
раслевых событий и проектов можно обо-
значить «План Развития», касающийся 
развития «нефтехимических кластеров» — 
утвержден Минпромторгом; Строительство 
Запсибнефтехима (Сибур), Амурского ГХК 
(Сибур, Газпром). Эти проекты нацелены не 
только на реализацию внутреннего спроса 
нефтегазохимической продукции, но и на-
ращивание экспортных мощностей, в част-
ности с ориентиром на реализацию в Азию. 

Ежегодно в России и странах СНГ про-
ходят различные мероприятия для профес-
сионалов нефтегазового сообщества. В чем 
состоит уникальность участия в Саммите ?

В деловой программе Саммита сочета-
ются основные тренды развития отрасли по 
сегменту, а также происходит обмен опытом 
и обзор новейших технологий. На площад-
ке Саммита проводятся дискуссии только 
между практиками — это как отраслевые и 
сервисные компании с опытом внедрения 
конкретных решений, так и научно-исследо-
вательские центры, и проектные, и инжини-
ринговые центры. Мероприятие закрытое, 
круг участников ограничен, поэтому и отбор 
происходит очень тщательный. 

Основной интерес для участия со сто-
роны сервисных компаний — найти за-
казчика. И это происходит на постоянной 
основе. Представители отраслевых ком-
паний зачастую приезжают не только для 

получения информации и обмена опытом. 
У большинства из них есть множество тех-
нических задач и потребностей, требую-
щие решений. Наша площадка часто ис-
пользуется ключевыми игроками отрасли 
(представителями министерств и комиссий, 
депутатами государственной думы, страте-
гическими управленцами добывающих ком-
паний и другими) для того, чтобы получить 
обратную связь по важнейшим вопросам, 
влияющим на развитие отрасли в целом.

Не секрет, что уровень мероприятия 
зависит не только от интересной повестки, 
но и от статуса и информированности при-
глашенных экспертов. Участие каких пред-
ставителей официальных ведомств и ком-
паний-отраслевых грандов планируется на 
Саммите в текущем году?

При формировании повестки меропри-
ятия мы преимущественно ориентируемся 
на потребности отраслевых компаний. По 
результатам аналитики мы начинаем поиск 
сервисных компаний, которые бы смогли 
презентовать интересные решения в ка-
ждой конкретной области. Обязательным 
условием является наличие опыта и успеш-
но реализованных проектов.

Что касается стратегических вопросов 
программной части (конгресса) — тут мы 
анализируем общие тренды и приглашаем 
спикеров, которые смогли бы дать инфор-
мацию «из первых рук». Обязательным кри-
терием для нас является новизна и уникаль-
ность контента.

На предстоящем Саммите мы ожидаем 
среди спикеров представителей от ключе-
вых государственных структур, и отрасле-
вых компаний, таких как Татнефть (ТАНЕКО), 
СИБУР и его дочерние структуры, ГК Титан, 
Башнефть, Роснефть, Газпром и др.

Расскажите, пожалуйста, подробнее 
о ключевых темах для обсуждения на ка-
ждой из площадок.

В этом году на конгрессе мы пла-
нируем обсудить вопросы тендеров и 

налогообложения, а также государствен-
ное регулирование. На технической сес-
сии — импортозамещающие решения и 
технологии. На круглых столах будут рас-
смотрены: промышленная и экологическая 
безопасность на нефтехимических пред-
приятиях, модернизация НХЗ и ГПЗ, новые 
решения и технологии для газохимии и 
газопереработки. 

Начнем со стратегической отраслевой 
повестки дня. В начале 2017 года минфин 
заговорил о необходимости проведении 
реформы системы налогообложения не-
фтегазового сектора. Также в последнее 
время эксперты поднимают вопрос об ак-
туализации Плана развития газо- и нефте-
химии России на период до 2030 года. Еще 
одним острым вопросом является пробле-
ма разработки «дорожной карты» с набо-
ром «развилок». Такой документ повысит 
эффективность принятия решений и станет 
важным ориентиром для сектора. будут ли 
обсуждаться эти темы?

Это действительно очень актуальный 
вопрос, и он планируется к обсуждению. 
Здесь мы рассчитываем на информацию 
от одной из ведущих консалтинговых ком-
паний. Что касается нашего взгляда на 
вопрос, то, безусловно, такой документ 
может выступить ориентиром для отрасле-
вых компаний, при условии, что он будет 
подготовлен при активном участии пред-
ставителей всех заинтересованных сторон.

Какие инновационные тренды окажут-
ся в прицеле обсуждения технической сес-
сии Саммита?

Программа технической сессии на-
ходится в процессе формирования — мы 
получили уже более десятка заявок на уча-
стие, однако пока программный комитет 
не утвердил окончательной повестки. Мо-
жем сказать лишь, что в фокусе в этом году 
окажутся импортозамещающие решение 
и технологии, как в нефтехимии, так и в 
газопереработке.


